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ATA DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DO ILA
 

ATA 20/2020

Ao décimo primeiro dia do mês de outubro de dois mil e vinte, na sala virtual de reuniões do ILA, às
dezoito horas e trinta minutos, realizou-se a vigésima reunião extraordinária do Conselho do Instituto de
Letras e Artes. Estavam presentes os seguintes conselheiros: Profa. Elaine Nogueira da Silva, Profa.
Roseli Aparecida da Silva Nery, Tae Adriana Moreira Silveira, Tae Guilherme Mello dos Santos, Profa.
Luiza Machado, Prof. Antônio Carlos Mousquer, Profa. Luciene Bassols Brisolara, Profa. Cláudia Camila
Lara, Prof. Cláudio Tarouco, Profa. Gabriela Jardim da Silva, Prof. José Luís Giovanoni Fornos, Profa.
Leticia Cao Ponso, Profa. Tatiana Pimpão, Prof. Wiliam Dias da Silveira, Admin. Michele Ferreira Fanke,
Discente Jéssica Porciuncula Iung da Silva, Discente Sophia Hiriart Porto Alegre. Prof. Valter Fristch.
Profa. Sabatha Catóia Dias (sem internet). Outros participantes: Tae Roger Rosado, Prof. Adail Sobral,
Discente Tamires, Intérpretes: Mariele Prisco e Lurdes Helena Garcia. A profa. Elaine, presidente do
Conselho, deu início a reunião com o único ponto de pauta: Apreciação da manifestação dos conselheiros
referente à consulta do ILA para o processo de escolha da direção. A Presidente explicou que o motivo da
reunião fora a solicitação dos conselheiros para conversar sobre a comissão para consulta para escolha da
direção do ILA e gostaria de externar, conforme troca de e-mails entre os conselheiros, que não tomou a
iniciativa de chamar uma reunião extraordinária para não incorrer no risco de chamar uma reunião para
tratar de um assunto que já fora decidido e votado na reunião do dia 14 de outubro. No entanto, tendo em
vista os e-mails que se sucederam e por haver quatro conselheiros manifestado a necessidade de mais
esclarecimentos sobre o processo de consulta, a Presidente convocou a reunião, externando, entretanto, a
preocupação com a decisão do COEPEA, sobre assuntos “revotados”, conforme Deliberação 11/2020. A
Presidente entende que a motivação para essa reunião é válida, pois tem como objetivo elucidar os
encaminhamentos para o processo de consulta. Na reunião do dia 14/10, uma das pautas foi justamente a
constituição de uma comissão para encaminhar os processos de consulta do ILA para direção e
coordenações. Segundo a Presidente, naquela reunião, ela informou que não estava pensando em
concorrer novamente à direção e a Prof.a Fabiane disse que tinha interesse em saber, pois iria formar uma
chapa com a Prof.a Lúcia, caso a direção não fosse se candidatar à direção, pois não tinha interesse em
fazer oposição à direção atual. No entanto, após conversar com a Profa. Roseli e refletir sobre a
possibilidade de dar continuidade ao trabalho que estavam desenvolvendo no ILA, ficaram em dúvida e
resolveram conversar com a secretária geral, tae Adriana, para que ela tomasse conta do processo de
consulta, pois caso decidissem de fato concorrer, não gostariam de estar à frente dos encaminhamentos
necessários para a realização do pleito, uma vez que o Conselho havia decidido pela não constituição de
uma comissão para tal. A Adriana, por sua vez, convidou o Tae Roger para ajudá-la e tomaram todas as
providências sem a participação da direção. Dias depois da reunião do dia 14/10, a Profa. Fabiane
encaminhou um e-mail à direção, solicitando uma reunião para  conversarem sobre a continuidade do
trabalho desta gestão, caso viessem a ser eleitas. No dia vinte e dois de outubro, a direção se reunião com
a Prof.a Fabiane e a Prof.a Lúcia para conversarem sobre as pendências e os projetos da gestão atual e a
Prof.a Elaine deixou claro que, após a reunião do dia 14/10, estavam avaliando a possibilidade de se
candidatarem novamente à próxima gestão do ILA. As professoras continuaram conversando sobre as
questões da unidade e, ao final do encontro, a Prof.a Fabiane voltou a dizer que se a atual direção
resolvesse se candidatar novamente, elas iriam pensar, pois não tinha vontade de concorrer com outra
chapa. No dia em que a Prof.a Elaine e a Profa. Roseli resolveram que iriam concorrer à próxima gestão
do ILA, a Prof.a Elaine, conforme havia combinado com a Prof.a Fabiane, encaminhou uma mensagem
de Whatsapp informando sobre sua decisão, e dois dias depois, a profa. Fabiane também comunicou que
iriam participar. Dessa forma, tudo foi feito com o conhecimento de ambas as chapas, cientes de que
iriam concorrer democraticamente à próxima gestão do ILA. Nesse sentido, a Presidente estranhou
bastante as reticências nos e-mails, sugerindo que algo estava escuso, embora todo o processo tenha sido
feito em aberto. Sempre de forma transparente. A Profa. Elaine passou a palavra para Profa. Roseli que
concordou com o que tinha sido exposto e que estavam disponíveis para 
qualquer outro esclarecimento se assim alguém achasse necessário. O Prof. Antônio disse que estava feliz
porque estava há 26 anos dentro da universidade, e nunca se teve um processo democrático, como em
outras universidades, essa prática nunca foi feita na FURG, o processo da forma como está se fazendo,
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com duas chapas, na comunidadeuniversitária onde se discute várias coisas, duas chapas é extremamente
democrático, não existe consenso sem escolha. Aproveitou para parabenizar as duas chapas por manterem
as candidaturas. Profa. Tatiana questionou sobre a constituição da comissão. Disse que as informações
deveriam ser melhor socializadas, afirmou que não houve respostas sobre os e-mails enviados por ela, e
que ainda outro dia tinha recebido um email de uma aluna, questionando a decisão sobre a Linguística I.
Justificou o envio de seus e-mails, dizendo que a comissão deveria ser constituída, porque mudara o
encaminhamento, pois até então a direção não havia se candidatado. Deveria ter sido chamada uma nova
reunião para a constituição da comissão para então construir o processo de consulta. Profa. Tatiana
também disse que já havia pedido uma pauta para a próxima ordinária. E que ainda tinha mais uma pauta
para mandar. Profa. Elaine disse que não foi feita nenhuma reunião sobre o recurso contra a Deliberação
11/2020 do Coepea, porque não teve retorno ainda dos Conselhos. A Profa. Roseli disse que a oferta da
disciplina Linguística I ainda estava pendente, pois embora tenha se pedido efeito suspensivo ainda não
houve resposta a respeito. Portanto, a disciplina Linguística I não poderia ser ofertada, enquanto não
houvesse manifestação. A TAE Adriana externou seus sentimentos sobre os e-mails recebidos de alguns
conselheiros, que deram a entender que as pessoas envolvidas na construção do processo, não estavam
agindo de maneira imparcial, isso se caracterizou devido a insistência da formação da comissão, mesmo
quando já tiveram conhecimento de como o processo estava sendo conduzido. O Prof. Antônio disse que
na reunião do dia 14/10 só uma chapa havia manifestado interesse, por isso o pedido, e que em nenhum
momento questionou a lisura do processo. A Profa. Tatiana disse que não ter um retorno do COEPEA
sobre Linguística I, já era uma resposta. Afirmou, também, que em hipótese alguma quisera questionar o
trabalho da secretaria. Nem sequer pensou em questionar os colegas, nem o processo, só colocou que
deveria ter sido constituída uma comissão pelo Conselho, depois da decisão da gestão atual em concorrer.
Segundo ela, deveria ter sido convocada uma nova reunião de Conselho. A questão da Prof.a não é com
relação ao trabalho, nem os técnicos que estão montando a consulta. A discente Sophia se desculpou, caso
tenha ofendido as pessoas que estavam fazendo o processo e deixa claro que não teve a intenção. Disse
que é uma questão coletiva, e não individual, já se passou muito tempo, mas naquela data já deveria ter
sido formada a comissão. O Prof. Valter diz que há muito tempo tem vontade falar sobre tudo isso que
está acontecendo. Considera que a comissão é a melhor alternativa. O Prof. se refere à Adriana, dizendo
que sua fala demonstra mágoa, frustação e sentimento e percebe que está acontecendo algo muito grave.
Segundo ele, estamos nos encaminhando para um lugar muito grave, que vai muito longe, talvez uma
vida toda. Alguma coisa aconteceu anterior à eleição, que está se refletindo agora. O ILA está doente,
muitas pessoas que admiro, não estão bem, o clima está muito pesado, estamos numa direção errada. Ele
pediu para nos unirmos, deixando as razões que cada um tem e tentar ver as coisas sob o olhar do outro.
A Profa. Leticia diz que todos estão muito abalados em todos os níveis, por causa da pandemia. É um
momento apocalíptico, um momento de voltar atrás em nossas razões. A professora afirma seu apoio à
comissão formada atualmente, que já provaram a idoneidade no seu trabalho. Segundo ela, não há razão
para mudar isso. Ã adm. Michele concorda com a Adriana, afirmando que alguns conselheiros, mesmo
sem intenção, fizeram mal juízo do trabalho realizado. Não é o que está escrito, mas o que está por trás
disso e todos sabem do trabalho que é feito na secretaria. Segundo Michele, todos estão juntos neste
processo e é precisamos refletir muito sobre o momento em que estamos vivemos. A Prof. Tatiana reforça
que não é a comissão atual o problema, e sim a transparência da direção. Diz que a situação de
Linguística I deveria ter sido exposta, e pede transparência nas informações, afirmando que em hipótese
alguma foi questionado a idoneidade do grupo envolvido. Faltou retorno dos e-mails. O Prof. Antônio diz
que nunca colocou em dúvida a idoneidade da comissão, mas reclama da falta de comunicação nos
procedimentos. A Profa. Luiza reitera as palavras do Prof. Valter, defendendo que a falta de transparência
não aconteceu, porque a outra chapa sabia da candidatura da atual gestão. Várias pessoas poderiam ter se
candidato, porque não houve manifestação antes do início do processo e reitera que a Chapa 2 sempre
soube de como estava sendo feito. A Presidente perguntou se todos estão esclarecidos, se poderia
encaminhar o encerramento da reunião ou havia alguma outra proposta. Disse, ainda, esperar que a
situação dentro da unidade melhore e agradece a presença de todos e todas, encerrando a reunião.
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Presidente do Conselho do ILA
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